

子どもは一冊の本である

教育長
帶刀
昇



4月より教育長を務めて
います。帯刀昇おびなたのぼるです。教員、
教育相談員、総園長として
子ども達や保護者の皆様と
接してきた経験等を活かし、
微力ではございますが精一
杯努力する覚悟です。よろ
しくお願ひいたします。

オーストリアのベーターローゼツカーハ詩です。

子どもは
一冊の本である
その本から
われわれは何かを
読み取り
その本に
われわれは何かを
書き込んでいかねば
ならぬ



子どもたちによる除幕式

「あつたかてらす」

5月5日落成

昨年6月より、山吹の丸
山公園横に建設中でした、
高森町女性活躍子供子育て
拠点施設「あつたかてらす」
が完成し、5月5日に落成
式が行われました。オープ
ニングセレモニーは「キッ
ズ彩」による太鼓演奏が行
われ、主催者のあいさつで
は壬生町長より「福祉セン
ターの老朽化に伴い国、県
よりご支援をいただき、地
域の子供の支援施設として
せていただきたい」との話があ
りました。応援宣言では中
学校の正副会長と、子育て
中のお母さん達により「み
んなの未来全力応援宣言」
が力強く宣言されました。

児童と共にテープカットの
後、看板除幕式と続き、最
後は吉田・山吹保育園児に
よるダンスで閉会しました。
「あつたかてらす」は、出
産・子育てを支援します。
出産や子育ての不安や悩み
を解決し、安心して子育て
ができる町づくりを実施す
る拠点施設です。外観は、
景観まちづくりに基づき周
辺との調和に配慮した色合
いになつており、広域農道
より少し後退した位置に建
てられています。施設内は
広いプレイルームと相談室、
健診室、おやすみルームな
どがあり、プレイルームに
はスベリ台や巨大マット、
サイバーホイールなどの子
供が楽しく過ごせる遊具が

冊の本である

教育長 帯刀 昇

オーストリアのベータ！
ローゼツカーの詩です。
子どもはそれぞれ、どんな本よりも「読み応え」があります。この子は今、何を考え、何をしたいのか、周りの大達はそれを「読み取り」、新たなページに「書き込んで」いかなければなりません。

しかし、子どもの姿から「読み取る」という発想が苦手な大人が多くなってきているのも事実です。分からなくなつたら、子どもをよく観ること、答えはいつも子どもの話に耳を傾け、決して親が解決せず、子どもの力を信じて待つことが一番良いでしょう。子どもをよく観ることは「子育ての第一歩」です。

話は変わりますが、人間だけが生涯にわたつて成長・発達が続くと言われています。しかし、内閣府の生涯学習の調査によると参加したい活動があつても、参加していない人がかなります。また、「書き込む」とほど責任が重く、そして、

やり甲斐のあることはありません。それは、保護者の皆さんと保育園や学校との共同作業です。連携を密に取り合いで、個性豊かな一冊を創り上げてほしい。

子どもの話を聞き、聞きたくあります。それは、保護者の皆さんと保育園や学校との共同作業です。連携を密に取り合いで、個性豊かな一冊を創り上げてほしい。

将らす
性より、す。
イク
聞きたく
はな
も行
があ
も用
えれ
です
居場
る、
番が
うこ
公民
れて
ア大
知ら
ある
習情
まさ



心とボールのラリー

「ほたる太鼓」
山吹区民が中心となり開催される「天伯峠ほたる祭り」。このほたる祭りのフレーズ発表の中に、高森北小学校の子どもたちが演じる「ほたる太鼓」という演目がある。では、どのような経緯で、北小学校の子どもたちがこの太鼓演奏を行なうようになつたのだろうか。当時の関係者からの聞き取りや資料（『森光』）をもとに調べてみた。

山吹の天伯峠に舞うほたるを大切にしたいという想いから、当時の山吹区長を中心となり保全活動を開始し、「ほたる祭り」は平成2年から開かれている。その中でほたるを題材にした演目が

「鼓」は「フオー樽太鼓」

何かできないかという話にならぬこともあり高価な太鼓を使用することは難しくなり、当時の教育長が「ほたるが舞う季節に天竜川から4つの樽が流れてきた。それを拾つた子どもたちがその樽をたたくと、ほたるが舞い上がつた」という伝説を創作し、そして当時公民館担当であつた佐々木昌氏が中心となり高森町の太鼓グループ「結衆大地」の佐々木清氏からのご指導を受けながら原型を生みだしたこと。これが当時の北小学校の校長先生の目にとまり、多くの先生方の理解と協力のもと、今の形になつて引き継がれているのである。

この樽の使用についても「当時はお金もなく安価で手に入る樽を採用した。しかし入る樽を採用した。し

年は6月16日にお祭りが開催されるが、こんな背景を経緯を知ることができた。今

雨でも音が出る樽が最適だった」という裏話も聞くことができた。

いずれにしても、今では「ほたる太鼓」として知れ渡っているが、実は「フオーフour 4) 樽太鼓」が正式名称であるとは少し驚きであった。

「ほたる太鼓」は教育委員会や公民館の職員が考案したものではあったが、その後、各関係者が知恵を出し合い、関わり、そして次第に変えてながら学校や地域住民の中へ溶け込んでいった。



北小学校の子どもたちによる「ほたる太鼓」

歴史と魅力ある公民館報



過去の記憶と記録を映像に
視聴覚部長 林 勝朗（大島山）



この日はドローンでの撮影も行われ、不動滝の意外な姿を見ることができました。

るかたちとなり現実
ています。

不動滝にまつわる伝説

たということです。—

本館編集部長を務めます
下市田一区の上沼です。編
集部員の皆さんと共に、よ
り良い館報づくりに取組ん
で参りますのでよろしくお
願いします。

公民館報は高森町が誕生した昭和32年に第1号が発行され現在600号を越えました。館報は60年余の

い、地域と共に生きる姿を歴史と共に、人々の支え合いで映し出していました。当町公民館が目指す役割「まなび」「つどう」「むすぶ」。地域住民が生きがいを持つて活動できるよう、地域のかわら版として今後も魅力ある情報を発信していきたいと思います。

平成最後の年となる30年の新年度が始まりました。視聴覚部の事業は例年通り、撮りためてある保存作品のメディア変換保存作業と文化祭のデジタルフォトカレンダーの制作が大きな柱となります。皆さんと触れ合えるのはカレンダーの制作の時です。秋のふるさと祭

りの際はぜひ公民館2階のカレンダー制作の現場にお立ち寄りください。お待ちしております。

これからも視聴覚部はどのように映像と関わって行くのが良いのか考え取り組んで行きたいと思います。これからも視聴覚部を応援よろしくお願ひします。

岩肌がほぼ垂直にそびえ
るようになりますが、ドロップ
ンでみる映像では意外にも
傾斜があり、水が岩肌に添
て滑れるように落ちる様子
がみてとれました。また
山深い森林の間から見えて
滝は荘厳であり、本高森
を水源とする広大な山々

大島川の上流にある不動滝は、長野県自然百選にも選ばれています。滝の高さは約50メートル、幅は約10メートルと、その規模は伊那谷随一といわれています。滝の上は千畳敷と呼ばれる岩床があり、そこから豊富な量の水が流れ落ちています。高森町の町名の由来となつた本高森

不動滻には『雨乞いの畫獅子』の伝説があります。

大島山の雨請い行事

青獅子ですが、昭和24年に、実際に雨乞いの儀式が行われたことが次の通り市田村報に載っています。

**町の将来に繋がる沃
体育部長 木村雅俊（**

市田四区) 動を
タンク大会を含めたスポーツ事業の在り方を考え、内容や実施方法等を模索することは当面の課題と云えます。

町民の皆さんにはこれからも公民館活動へのご意見ご協力をいただきつつ、町の将来像に繋がる一助となるよう体育部一同努めて参ります。



うことも多く勉強の毎日です。公民館は地域の協力をいただきながら、地域のみなさんと共に活動をすることが多い部署であると聞いております。今後、地域のみなさんと一緒に活動をする機会が多くあると思いますが、たくさんの方と交流できることを楽しみにしています。ご迷惑をおかけすることもあると思いますが、少しでも地域のみなさんのお役に立ちたいと思います。よろしくお願ひします。

と鳥のさえずりの中、瑠璃寺住職さんおよび檀家の皆さんと、光明寺の住職さんとご子息の純亘（じゅんせん）くん（小学5年生）も参加され、の総勢18人にてお供物・読経・焼香を行いました。

次に不動滝に移動し、流れ落ちる滝を横目に石をつたつて対岸に渡り、岩の中腹に祀られているお不動様にお供物をお供えしました。前日の雨で水量が増してお

等は定かではありませんが、不動滝祭が始まった時から、平成の初頭ごろから開催されていた「ファミリーウォーキング大会」のコースに、瑠璃寺や不動滝が含まれていたことから、この大会をお祭りが一緒に行われて、いた時期もあったようです。かつては境内に出店や露店立つては、同時に、町民の楽しみの一つでもあつたようです。ファミリーウォーキング大会が中止となると、出店や露店立つてしまひ、大変賑わつたところでは姿を消し、瑠璃寺で執り行われる

文化祭を盛り上げ 教養部長 宮下 誠

通じて日頃の成果を発表する場の提供、部員による手づくり体験を行います。大勢の方に足を運んでいただければ幸いです。成人式の準備、運営にも携わります。部員一丸となつて取り組みますのでご理解とご協力をよろしくお願ひします。

不動滝祭り開催



加した。八月二十五日午後四時半、人々は手に手にタバコを握り、マットを持って瑠璃寺に参集した。青獅子は薬師堂前に安置され、住職により秘法を修した後全員で不動尊に向かつた。赤々とタバコをともし、丹誠をぬきんぐにて雨請いの行事を厳修した。不思議なるかな同夜夜半、黒雲にわかに天をおおい、慈雨を惠んだのも誠にあらたかな靈顯(れいげん)であつた。

